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ОСНОВАНА 1 ЯНВАРЯ 1972 ГОДА1 

РЕШЕНИЕ 
Городской Совет депутатов ЗАТО Североморск 

от 6.02.2001г. №60 
О ПРОЕКТЕ НОВОЙ РЕДАКЦИИ УСТАВА 

МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ г. СЕВЕРОМОРСК 
Городской Совет решил: 

1. Принять проект новой редакции Устава муниципального 
образования ЗАТО город Североморск. 

2. Опубликовать проект новой редакции Устава в газете «Се-
вероморские вести» 16 февраля 2001 года. 

3. Предложить гражданам, предприятиям, учреждениям и об-
щественным организациям внести свои замечания по проек-
ту в городской Совет депутатов до 20 апреля 2001 года. 

4. Настоящее решение вступает в силу со дня его офици-
ального опубликования. 

Виталий ВОЛОШИН, 
Гпава муниципального образования ЗАТО Североморск. 

8 февраля в Североморске прошло первое в этом году заседание Координаци-
онного Совета представительных органов местного самоуправления Мурманской 
области под руководством председателя областной Думы Павла Сажинова. Де-
путаты подвели итоги работы Совета в прошлом году, наметили планы на буду-
щее, решили ряд организационных вопросов. 

(Окончание на 2 стр.) 

С е г о д н я заканчивается 
срок полномочий депутатов 
североморского городского 
Совета первого созыва. А 18 
февраля мы узнаем имена но-
вых. Именно им предстоит ре-
шать самые важные пробле-
мы жизни города и горожан 
на ближайшие четыре года. 

Для избирателей выборы -
задача со многими неизвест-
ными: на 15 депутатских ман-
датов претендует 48 кандида-
тов - по 3-4 человека на место. 
Как отобрать лучших? Где кри-
терии? Все говорят так краси-
во и обещают так много... 

На эту и другие темы глав-
ный редактор газеты «Севе-
роморские вести» В.Казанов 
беседует с Главой ЗАТО Се-
вероморск В.Волошиным. 

- Виталий Иванович, как Вы 
оцениваете нынешнюю предвы-
борную кампанию? 

- Признаться, я ожидал, что она 
будет более бурной. Посмотрите, 
сколько кандидатов, и каждый рас-
считывает на победу. А в борьбе 
зачастую средств не выбирают. 
Считаю, что в целом кампания про-
ходит в достаточно сдержанных 
тонах. Может быть, сыграли свою 
роль более жесткие правила но-
вого закона о выборах: нет того 
взаимного публичного поноси-
тельства, характерного для пре-
дыдущих лет. Хотя надо заметить, 
недостойных приемов и «грязных» 
способов воздействия на избира-
телей довольно много. 

Некоторые кандидаты, напри-

ПРАЗДНИК 
ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНОГО ЗНАЧЕНИЯ 

В ближайшее время будет сформирован организационный коми-
тет по проведению празднования 50-детия Североморска. Кроме 
руководителей области и ЗАТО Североморск, командования Север-
ного флота в него войдут представители главного штаба ВМФ, Ми-
нобороны, Минфина, Минздрава, Минтруда и Госстроя РФ. Возглавит 
оргкомитет губернатор Мурманской области Юрий Евдокимов. 

50-летие флотской столицы будет отмечаться как праздник об-
щенационального значения 28-29 июля 2001 года. По согласо-
ванию с командованием флота праздник будет совмещен с Днем 
Военно-Морского Флота. 

Администрацией ЗАТО разработан план мероприятий. Он пре-
дусматривает ремонт и реконструкцию памятников истории и куль-
туры, флотских мемориалов, воинских захоронений, ремонт дорог 
и контрольно-пропускных пунктов, работы по благоустройству го-
рода, выпуск праздничной печатной продукции и многое другое. 
Большую часть расходов возьмет на себя федеральный бюджет. 

Пресс-служба губернатора Мурманской области. 
'•ааИЯ 

мер, недвусмысленно намекают 
на какую-то поддержку со сторо-
ны городских властей, чуть ли не 
записываются ко мне в друзья. 
Как любой человек, я, конечно, 
имею свои симпатии, свой взгляд 
на людей. Но - подчеркиваю -
никакой поддержки никому из 
баллотирующихся кандидатов я 
не обещал. 

Другие же сосредоточили вни-
мание и энергию на критике 
действующего депутатского кор-
пуса. Причем ис-
пользуют ради 
этого весьма со-
мнительные ар-
гументы, откро-
венно подтасо-

Главное, чтобы Совет 
был коллегиальным орга-
ном, а не собранием пер-
сон, лоббирующих только 
интересы своей отрасли 

вывая цифры и и л и предприятия, 
факты. А чтобы 
о к о н ч а т е л ь н о 

отыскать здравую мысль, которая 
была бы действительно на 
пользу городу. Хорошо, что это 
время ушло. Но в некоторых го-
рячих головах и до сих пор быту-
ет твердое убеждение, что народ-
ные избранники просто обязаны 
находиться в оппозиции и на-
смерть биться за свои идеи. Од-
нако городской Совет - не ринг, 
не трибуна для политических 
схваток и демагогии. Это место 
для вдумчивой и серьезной ра-

боты. К слову 
сказать, глава 
исполнитель-
ной власти 
тоже выбор-
ное лицо, у 
нас одни и те 
же избирате-
ли, мы работа-

очень острые. Но в итоге мы все-
гда находим разумные оптималь-
ные решения. Не всегда они 
бывают популярными, что, навер-
ное, и дает по-
вод для упрека 
депутатам. Но 
не будем забы-
вать, что мы 
живем не на 

На 15 депутатских ман-
датов претендует 48 кан-
дидатов - по 3 -4 человека 
на место. 

Очень большую долю депутат-
ского внимания занимает соци-
альная сфера. В городе ежегод-
но утверждается социальная про-
грамма для малообеспеченных 
северян, согласно которой вете-
раны, инвалиды, малоимущие, 
многодетные семьи и многие 
другие категории населения по-
лучают адресную помощь и под-
держку. На днях в нашем городе 
проходило заседание областно-

го Координаци-
онного совета 
по социальной 
политике, и его 
участники высо-
ко оценили 

убедить избирателей в бездея-
тельности Совета, часто называ-
ют его «карманным». 

Говорят это люди, которым, ви-
димо, скучно жить без скандалов, 
шумихи, политической трескот-
ни. В таких случаях я предлагаю 
вспомнить Совет народных депу-
татов образца начала 90-х годов, 
который состоял из 100 человек. 
Многочасовые заседания, беско-
нечные дебаты, где трудно было 

ем по одним и тем же наказам. 
Так откуда же должна браться кон-
фронтация? 

Да, я всегда подчеркиваю, что 
и у меня лично, и у всей админи-
страции хорошие деловые отно-
шения с городским Советом. Это 
не значит, что на заседаниях пре-
валирует какое-то одно мнение. 
По каждому существующему воп-
росу идут серьезные обсуждения, 
дискуссии, споры. И нередко 

сказочном острове, а в неустро-
енной, экономически ослаблен-
ной стране. И мы часть её. 

Прошедшие четыре года были 
наполнены напряженной и пло-
дотворной работой, благодаря 
чему в Североморске сохраня-
ется стабильная обстановка во 
всех сферах жизнедеятельности 
города. За время своих полно-
мочий городским Советом при-
нято около 250 нормативных пра-
вовых актов. Почти треть из них 
в той или иной степени связана 
с бюджетом, финансами, налога-
ми и сборами. Принятие бюдже-
та ЗАТО - это не только проце-
дура его защиты в Министерстве 
финансов РФ. Это и бюджетные 
слушания, заседания постоянной 
комиссии, в результате чего мы 
имеем реальный и конкретный 
финансовый документ, в котором 
четко прописана каждая строка. 

опыт работы Североморска. Наш 
город - один из немногих, где 
выполняются все льготы, пропи-
санные федеральными законами, 
в том числе и Законом «О стату-
се военнослужащих». Большой 
заботой окружены и наши дети. 
Городской бюджет старается под-
держивать трудолюбивых и ода-
ренных ребят, финансирует их 
участие в различных конкурсах -
вплоть до международных. У нас 
вовремя выплачиваются детские 
пособия, более 4300 учащихся 
обеспечены бесплатным питани-
ем, причем каждый второй - за 
счет бюджета. 

Ежегодно увеличивается фи-
нансирование образования, 
здравоохранения, культуры, 
спорта. Идет ремонт и реконст-
рукция школ, лечебных учрежде-
ний, досуговых центров. 

(Начало. Продолжение на 3 стр.) 



а п с т л н и п я в ЧЕТЫРЕ ГОНА 13 февраля состоялось 
заседание городского Со-
вета депутатов, на котором 
народные избранники под-
вели итог четырехлетней 
деятельности. 

С докладом выступил предсе-
датель городского Совета Евге-
ний Алексеев. По его мнению, 
городской Совет, как представи-
тельный орган местного самоуп-
равления, состоялся. Создана 
нормативно-правовая база муни-
ципального образования ЗАТО 
Североморск. Из 253 норматив-
ных документов, принятых город-
ским Советом, 85% непосред-
ственно затрагивали интересы 
избирателей. 

Первостепенными в дятельно-
сти городского Совета были воп-
росы, связанные с рассмотрени-
ем и утверждением бюджета и 
контролем за его исполнением. 
Этим проблемам была посвяще-
на треть решений. Как отметил 
докладчик, ежеквартальный ана-
лиз расходуемых средств позво-

лил устранить перекосы в финан-
сировании жизненно важных 
сфер города в первый год рабо-
ты Совета. 

Многое из того, что сделано 
депутатами за эти четыре года, 
связано со словом «впервые». 
Первый документ, разработан-
ный и принятый ими - это Устав 
ЗАТО, по которому мы жили все 
это время. Первые финансовые 
слушания перед утверждением 
городского бюджета. То же са-
мое можно сказать о депутатс-
ких приемных, рейдах в трудовые 
коллективы. Круг вопросов, под-
нимаемых на выездных прием-
ных, позволил делать опреде-
ленные выводы, намечать перс-
пективные направления. И се-
годня вряд ли кто-либо упрек-
нет депутатов, что они были да-
леки от народа. Они старались 
дойти до каждого конкретного 

человека, с его проблемами и 
чаяниями, защищали интересы 
жителей ЗАТО. 

Городскому Совету удалось 
найти свой собственный стиль 
работы, который позволил макси-
мально и оперативно изучать мне-
ния избирателей, учитывать их и 
в соответствии с ними строить 
работу. Это относится как к нор-
мотворческой деятельности, так и 
к непосредственной работе с из-
бирателями в своих округах. 

Народные избранники отста-
ивали и решали проблемы об-
разования, здравоохранения, 
культуры. Благодаря их усилиям 
эти сферы финансировались на 
достойном уровне, а не по оста-
точному принципу. 

В зоне пристального внимания 
городского Совета находились 
вопросы жилищно-коммуналь-
ной сферы. Представительство 

коммунальщиков в составе Со-
вета достаточно солидно, и, надо 
отметить, что в первую очередь 
именно эти люди брали на себя 
основную массу обращений 
граждан. Как бы сегодня ни кри-
тиковали коммунальщиков - в 
целом результат есть: снизилось 
число заявок по жилищному 
фонду, сроки выполнения работ 
стали минимальными, повыси-
лось качество. 

В активе депутатов первого 
созыва немало и других добрых 
и нужных дел, позволяющих, 
прежде всего, нам, гражданам, 
жить более достойно. 

Были и ошибки. Но как ска-
зал Е.Алексеев, не стоит забы-
вать, что депутатам первого со-
зыва пришлось с нуля возрож-
дать представительный орган 
местного самоуправления. А 
главное - ошибки устранялись в 

процессе деятельности, совер-
шенствовалась правовая база. 
Совет сумел добиться того, что 
стал играть в жизни города ве-
сомую роль. 

Что немаловажно, Совет не 
тащил на себя одеяло, а допол-
нял исполнительную власть. 
Нельзя сказать, что он был руч-
ным. Абсолютное большинство 
решений принималось в дис-
куссиях и спорах, при помощи 
согласительных процедур, от-
стаивания своего мнения. 

Кто придет им на смену? 
18 февраля каждому из нас 
предстоит ответить на этот воп-
рос. Как бы хотелось, чтобы при 
этом преобладал разум, а не 
эмоции. Своими голосами мы 
определим облик нового го-
родского Совета на последую-
щие четыре года. 

В.ВАЛЕНТИНОВ. 

ЗА ЗАСЛУГИ В СЛУЖБЕ 
В минувшее воскресенье в 

Мурманском областном театре 
драмы главный пограничник Рос-
сии генерал-полковник Констан-
тин Тоцкий вручил мурманчанам 
награды за хорошую службу. 

Для К.Тоцкого наш регион по-
своему родной: в 1971 году он 
начинал здесь службу. 

Приехал Константин Василье-
вич с приятной миссией. Он вру-
чил начальнику АРУ ФПС Анато-
лию Корецкому почетный пере-
ходящий вымпел за лучшие ре-
зультаты в служебно-боевой де-
ятельности в 2000г. И пожелал 
удержать его в течение трех лет, 
тогда он останется в Мурманске 
на вечное хранение. 

Кроме Штандарта Константин 
Тоцкий вручил награды предста-
вителям власти и силовых ве-
домств, которые помогали по-
граничникам нести службу. Сре-
ди награжденных - Глава ЗАТО 
Североморск Виталий Волошин 
и командующий Северным фло-
том адмирал Вячеслав Попов. Им 
вручены знаки отличия «За зас-
луги в пограничной службе». 

Наш корр. 

ДЕЛОВОЙ ВИЗИТ 
Глава Североморска В.Воло-

шин побывал с визитом в г.Кир-
кенесе (Норвегия), где провел 
переговоры о совместном моло-
дежном проекте. Норвежскую 
сторону представляла глава ад-
министрации муниципалитета 
Коммуны Сёр-Варангер Май 
Грифф Бью. 

В основе проекта лежит про-
грамма Хельсинкской комиссии, 
базирующаяся на вопросах орга-
низации правового демократи-
ческого общества. Она адресо-
вана прежде всего молодежи. 

Совместный проект на 2001 
год включает в себя проведение 
двух встреч: в Сёр-Варангер 
(Норвегия) и в Североморске. В 
них примут участие по 10 чело-
век с каждой стороны в возрас-
те от 15 до 20 лет. 

Во время визита мэр Северо-
морска встретился с вновь назна-
ченным российским Генераль-
ным консулом в Киркенесе Иго-
рем Бухаркиным. Виталий Ива-
нович рассказал о наших между-
народных контактах и будущем 
проекте. Консул обещал поддер-
жку со своей стороны. 

В.Волошин побывал в новом 
доме престарелых в Киркенесе. 
Открытие подобного учреждения 
планируется и у нас. Глава ЗАТО 
запросил рабочие чертежи, что-
бы изучить возможность приоб-
ретения готовых строительных 
модулей. 

Пресс-служба администрации. 

Координационный совет 
представительных органов ме-
стного самоуправления Мур-
манской области в г. Северо-
морске. 

Председатель комитета по соци-
альной защите населения админис-
трации Мурманской области Вла-
димир Александрович Иванов-Афа-
насьев. 

Председатель городского Сове-
та ЗАТО Заозерск Александр Анд-
реев и заместитель председателя 
городского Совета ЗАТО Северо-
морск Ольга Ефименко. 

(Окончание. Начало на 1 стр.) 

Основной темой заседания 
стало обсуждение проблем со-
циальной защищенности насе-
ления. Не случайно местом 
встречи руководителей город-
ских Советов стал Северо-
морск. Практика работы в этом 
направлении у нас большая, и 
по итогам прошлых лет про-
грамма социального обеспече-
ния населения признана одной 
из лучших. 

Четыре года подряд в горо-
де создается комплексная му-
ниципальная программа со-
циальной поддержки населе-
ния (последняя в полном 
объеме была опубликована в 
№ 5 «Североморских вестей»), 
которая гарантирует пенсио-
нерам, инвалидам, ветеранам 
в первую очередь обеспече-
ние льгот, предусмотренных 
федеральными законами. Не 
секрет, что государство их уже 
давно не торопится подкреп-
лять живыми деньгами. Нам 
же под реализацию целевой 
программы, которая обеспе-
чивает поддержку пожилых, 
малообеспеченных граждан, а 

также детей, при защите бюдже-
та удается получить в Минфине 
необходимые средства. 

Депутаты, выслушав выступле-
ния Главы ЗАТО Североморск 
Виталия Волошина, председате-
ля горсовета Евгения Алексее-
ва и начальника УСЗН Ольги 
Карновой о работе в этом на-
правлении, забросали их вопро-
сами: по какому принципу со-
здается программа, как рассчи-
тывается в деньгах, как удается 
защитить заложенные в нее сред-
ства? А самая наболевшая про-
блема - это обеспечение пенси-
онеров бесплатным проездом в 
отпуск и обратно. В отличие от 
других городов, в Североморске 
пожилые люди такой льготой 
могут воспользоваться один раз 
в два года. 

Председатель комитета по соц-
защите населения администра-
ции Мурманской области Влади-
мир Александрович Иванов-Афа-
насьев отметил, что в Северомор-
ске больше, чем в других горо-
дах, заметен результат. 

- Я понимаю, что это консо-
лидированный успех прежде 
всего Главы ЗАТО Виталия Во-

лошина и его активного пер-
вого заместителя Валентины 
Малковой и, конечно же, значи-
тельная доля в нем руководи-
теля УСЗН Ольги Карновой. Без 
шумихи, настырно и планомер-
но работают люди. Они не вых-
ватывают ничего, все - в комп-
лексе. 

И это, по его мнению, очень 
важно, потому что количество 
пенсионеров растет, размер 
пенсий невелик. Особую значи-
мость имеет и развитие сети 
учреждений стационарного или 
полустационарного обслужива-
ния, таких как ЦСО, дома для 
престарелых, реабилитацион-
ные центры. А в заключение 
Владимир Иванов-Афанасьев 
предложил представительным 
органам местного самоуправ-
ления области взять на воору-
жение опыт работы Северомор-
ска по социальной защите и 
обслуживанию населения. Не-
смотря на то, что город очень 
специфичный - много военнос-
лужащих, примерно каждый чет-
вертый гражданин пенсионно-
го возраста, статус ЗАТО не 
дает возможности развивать 

масштабную промышленность, 
а число малообеспеченных се-
мей постоянно растет, - есть и 
общие для всех проблемы, ко-
торые наши власти смогли ре-
шить положительно. 

А в заключение членам Ко-
ординационного совета пока-
зали нашу гордость - центр 
социального обслуживания 
населения. 

Леся КЛАДЬКО. 
Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 


